



## Baden-Württemberg

MINISTERIUM FÜR VERKEHR  
DIE PRESSESTELLE



Stand März 2017

## Anhang 5: RadKULTUR im Jahr des Fahrrad-Jubiläums

### STADTRADELN und Aktion RadPENDLER BW

Erstmals werden Kommunen bei ihrer Teilnahme an der bundesweiten Aktion „STADTRADELN“ ([www.stadtradeln.de](http://www.stadtradeln.de)) unterstützt, die vom Klima-Bündnis organisiert wird: Kommunen in Baden-Württemberg, die am STADTRADELN 2017 teilnehmen, erhalten eine finanzielle Förderung der Teilnahmegebühren. Im Zeitraum Mai bis September gilt es für Teams in den angemeldeten Kommunen drei Wochen lang Kilometer durchs Radeln im Alltag zu sammeln – und dabei die Freude am Radfahren zu erleben.

Die Förderung der STADTRADELN-Teilnahmegebühren für Baden-Württemberger Kommunen:

- **Landkreise:** 100% der Teilnahmegebühren. In Landkreisen, die Mitglied in der Arbeitsgemeinschaft Fahrradfreundlicher Kommunen in Baden-Württemberg e. V. (AGFK-BW) sind, werden darüber hinaus auch alle mitmachenden Städte und Gemeinden zu 100% gefördert.
- **Städte und Gemeinden**, die Mitglied in der AGFK-BW sind: 100% der Teilnahmegebühr. Städte und Gemeinden, die nicht Mitglied in der AGFK-BW sind, erhalten eine 50%ige Förderung ihrer Teilnahmegebühr. ([Teilnahmegebühren für Kommunen](#)).
- Die Vergabe der Mittel erfolgt nach Eingang der Anmeldungen beim Klima-Bündnis. Ist der Förderbetrag ausgeschöpft, so gelten danach die [Teilnahmegebühren des STADTRADELNS](#).

Die Initiative RadKULTUR sucht 2017 zudem die „RadPENDLER BW“ und lädt zu einer Mitmachaktion speziell für Baden-Württemberger Pendlerinnen und Pendler ein, die sich mit einem Team am STADTRADELN in ihrer Kommune beteiligen. Alle RadPENDLER BW – Teams, die mindestens 10 km pro Teammitglied geradelt sind, nehmen an einer Verlosung am Ende der STADTRADEL-Saison teil.

Neben den Aktionen rund um das STADTRADELN ist die Initiative RadKULTUR auch wieder bei Veranstaltungen und Messen sowie in ausgewählten Kinos zu erleben.

Außerdem lädt sie zusammen mit dem Radiosender bigFM zu einer ganz besonderen RadCHALLENGE ein.

## **Sechs RadKULTUR-Kommunen in 2017**

Im Jubiläumsjahr gehen gleich sechs RadKULTUR-Kommunen mit einem vielfältigen Programm an den Start. Mit dabei sind dieses Jahr Bad Säckingen, Bühl, Kirchheim unter Teck, der Landkreis Heilbronn, Ostfildern und Ravensburg.

Die RadKULTUR vor Ort – ein Überblick über das bunte Programm rund ums Rad:

Datum	Kommune:	Aktion:
Frühjahr 2017	Bad Säckingen	Einrichtung RadSERVICE-Punkte
Frühjahr 2017	Kirchheim unter Teck	Einrichtung RadSERVICE-Punkte
Frühjahr 2017	Landkreis Heilbronn	Einrichtung RadSERVICE-Punkte
07. April	Kirchheim unter Teck	Forum „Zusammenhalten – gemeinsam radeln“
08. April	Ravensburg	Fotowettbewerb RadSTAR
06. Mai – 26. Mai	Kirchheim unter Teck	STADTRADELN
20. Mai	Bühl	RadKULTURTAG beim Zweiradfrühling
03. Juni	Kirchheim unter Teck	RadREKORD-Tag inkl. RadlerBRUNCH
18. Juni - 08. Juli	Landkreis Heilbronn	STADTRADELN inkl. Auftakt bei AOK Radsonntag
24. Juni - 15. Juli	Bad Säckingen	STADTRADELN inkl. RadlerBRUNCH
25. Juni - 16. Juli	Ostfildern	STADTRADELN inkl. RadSCHNITZELJAGD & RadlerBRUNCH
02. Juli	Landkreis Heilbronn	RadKultour
14. Juli	Landkreis Heilbronn	Prämierung STADTRADELN mit Minister Hermann
16. September	Bühl	Fotowettbewerb RadSTAR
Herbst 2017	Ostfildern	Fotowettbewerb RadSTAR
Herbst 2017	Ravensburg	STADTRADELN inkl. RadlerBRUNCH

### Weitere Angebote für Kommunen:

Die etablierten Angebote für Kommunen, wie beispielsweise der beliebte RadCHECK und der Kommunen-Baukasten mit Aktionen, die von den Kommunen selbstständig durchgeführt werden können, bleiben auch in diesem Jahr im Programm. Ab Herbst 2017 wird der Kommunen-Baukasten zudem um zwei neue Module erweitern und allen Kommunen die entsprechenden Blaupausen zu Verfügung gestellt:

- **SpezialRÄDERTAG:** An diesem Aktionstag stehen die unterschiedlichsten Spezialräder und technische Innovationen rund ums Fahrrad im Mittelpunkt.
- **RadREKORD-Tag:** Mit dem RadREKORD-Tag wird in der Kommune ein starkes Zeichen für die RadKULTUR gesetzt. Ziel der Aktion ist es, in einem definierten Zeitfenster möglichst viele Fahrräder in der Innenstadt zu zählen.